
Vers une réhabilitation des faïsses ? 
Un premier pas dans la mise en valeur du patrimoine. 

Autrefois entièrement cultivées, soigneusement entretenues par leurs propriétaires dont elles constituaient l'essentiel
du patrimoine agricole, les faïsses retrouveraient-elles une seconde vie ?

Ces petites, voir étriquées parcelles de vigne, patiemment constituées au fil des années par le travail ininterrompu 
de générations de vignerons viscéralement attachés à leur terre, ne constituaient-elles pas une sacrée richesse ? Sur 
de bien anciennes photos, quel panorama autour de la cité que ces milliers de souches cultivées, bien légitime 
orgueil de la généreuse et laborieuse race des enfants de St Rome. Ce pendant des années, même des centaines 
d'années.

Si, à la fin du XXe siècle le développement urbain des constructions de maisons envahissait les parcelles de 
proximité, pour les autres, leur progressif abandon donnait libre cours à l'envahissement de la sauvage végétation. 
Une abdication aux multiples causes : difficulté d'accès, déclin du vignoble, … Pourtant quelques téméraires 
veulent relever le défi de redonner à ces ares de terre leur lustre d'antan. "Déboissoniéra et débartasséja "  les 
étagères situées sur les pentes du site de Mayrin présentent peu à peu un nouvel aspect. De quoi largement ravir 
villageois et promeneurs partageant un certain engouement pour la mise en valeur du patrimoine.
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